

# UVSQ

université PARIS-SA

## BENOÎT PETIT, NOUVEAU DIRECTEUR DE L'IUT DE MANTES, SON CONSTAT ET SES PROJETS

**A l'issue de son élection, le nouveau directeur Benoît Petit a fait part de son constat ainsi que de ses projets concernant l'avenir de l'IUT de Mantes.**

A l'issue de son élection, le nouveau directeur Benoît Petit a fait part de son constat ainsi que de ses projets concernant l'avenir de l'IUT de Mantes.

*Professeur, bonjour.*

*Vous avez été élu, lundi dernier (5 février 2024), Directeur de l'IUT. Mais auparavant vous avez exercé pendant presque 5 mois, les fonctions d'Administrateur provisoire. Quel bilan tirez-vous de ces premiers mois à la tête de l'établissement ?*

L'IUT de Mantes a une énergie incroyable ! En 5 mois, nous avons engagé plusieurs chantiers importants sur des points cruciaux de notre organisation :

- » la scolarité, tout d'abord, que nous avons replacé au cœur du fonctionnement de l'établissement, avec des nouvelles interactions entre les gestionnaires, des nouveaux outils informatiques, et des nouvelles missions au service des formations ;
- » le suivi de l'apprentissage, ensuite, que nous avons entièrement repensé pour être à la fois plus efficaces dans nos interventions quand une relation d'apprentissage se passe mal, et plus économes du temps de nos enseignants. M. DI SCALA (MCF, département Génie civil) a été nommé chargé de mission pour piloter et animer la stratégie de l'apprentissage au niveau de l'IUT. Il anime en particulier le réseau des DDE des départements, et coordonne leurs interventions sur le sujet de l'apprentissage ;

Nous avons aussi engagé un premier ensemble de mesures de sécurisation/rénovation du site, et accompagné la relance d'une vie associative étudiante dans l'établissement. Sans oublier, bien sûr, les grandes opérations universitaires récurrentes que sont l'évaluation HCERES de l'offre de formation, la préparation de Parcoursup, le dialogue de gestion avec la Présidence, la préparation du budget...

Heureusement, l'IUT repose sur une communauté très engagée et très solidaire ! Nous avons beaucoup de chance de disposer d'agents de l'Université et d'enseignants qui ont su relever immédiatement tous ces défis, en même temps, avec beaucoup de professionnalisme.

***Qu'est-ce que votre élection à la Direction de l'IUT va changer à votre action depuis septembre ?***

Avec tous les chefs de département et tous les responsables des services de l'IUT, nous engageons - dès lundi - l'établissement dans la conception et la rédaction d'un Plan stratégique pour 2024-2029. Il s'agit de nous projeter sur le futur déménagement de l'IUT dans ses nouveaux locaux de Mantes-la-Ville (vers 2028), et sur l'animation du « Campus universitaire du Mantois » que nous partagerons avec nos partenaires de l'

ISTY et de Mecavenir.

Plus précisément il s'agit de penser, sur les 5 prochaines années,

- » Le développement de notre offre de formation (consolider les BUT, proposer une offre adaptée de Licences professionnelles, imaginer les passerelles et les filières...),
- » Faire évoluer nos équipements pédagogiques ainsi que le parc des machines de l'atelier,
- » Intensifier nos liens avec les acteurs du territoire (entreprises, industries, associations, collectivités), et notamment grâce à une offre adaptée de formation continue ;

Le Plan stratégique doit également nous conduire à innover au niveau de nos ressources, pédagogiques – en utilisant mieux les technologies du numérique – et à valoriser et à stimuler une activité soutenue de recherche pluridisciplinaire.

Ces prochaines semaines vont vraiment être décisives pour l'avenir de l'IUT. Et c'est une excellente chose que les trajectoires que nous allons définir soient le fruit d'une co-construction avec tous les départements.

***Pour les étudiants actuellement à l'IUT, 2028 c'est loin, et quelque part, cela ne les concerne pas directement. A quoi doivent-ils s'attendre pour les 3 ans qui viennent ?***

D'abord, on va rendre le site plus agréable pour les étudiants. Nous allons voir avec l'Université pour aménager une salle de repos : cela me paraît tout à fait urgent ! Comme nous voulons aussi valoriser la BU de l'IUT, qui est non-seulement un lieu de recherche et de travail, mais aussi un portail vers le monde de la culture. Nous comptons aussi sur les associations étudiantes et les projets intra/inter-départements pour animer le site, avec des projets, avec des expos, avec des événements, avec du sport... M.

**BOUGHATTAS**

(département TC) a été nommé chargé de mission « vie étudiante », à la fois pour accompagner les étudiants dans leurs projets, coordonner les actions, mais aussi introduire

dans cette vie étudiante des sujets très importants : la santé, le handicap, la conscience écologique, la solidarité sociale...

Ensuite, nous venons d'accueillir Madame VERNIERE-HEIM, notre nouvelle infirmière sur site. Ce qui ouvre désormais de très belles perspectives pour développer une vraie politique d'accompagnement santé pour les étudiants. Dès à présent chacune et chacun peut aller la voir, lui parler de sa santé et de son moral, et envisager avec elle des parcours d'accompagnement si nécessaire.

Mais surtout, nous travaillons à plusieurs nouveaux événements dans l'année : une pré-rentrée commune à tous les départements (pour faciliter l'information et l'intégration), une cérémonie académique de remise des prix, plus de conférences et de colloques, plus de témoignages aussi. Et surtout, plus d'interactions entre les départements.